

# ふれあい期待

連携を強化し、  
地域で支援する力を  
高めます！

老人保健施設みぬま 支援相談員 小林 美沙



待望のふれあい生協病院！開院前からどんな連携ができるかをスタッフ間で話し合ってきました。例えば、みぬまを利用している車椅子の方の往診をふれ

あい生協病院にしてもらえると助かるのではないかと、医療依存度が高く短期利用しかできない方は地域包括ケア病棟でリハビリ入院できると良いのではないかと、逆に地域包括ケア病棟から退院された方はみぬまのデイケアでリハビリを継続できると良いのではないかと等々。ふれあい生協病院が開院したことで、私達の支援の幅が広がると確信しています！今後も住み慣れた地域での生活が継続できるよう、連携・支援を強化し、ふれあい生協病院とともに組合員の皆様の期待に応えられるよう頑張っていきたいと思っております！

## たまねぎさんの プチコラム

### NEW 小児科外来

見沼んぼに溶け込むようなアースカラーを基調とした病院に合わせ、小児科スタッフ・保育士で検討し、小児科外来の診察室のドアには森の動物たちの親子をデザインしてもらいました。待ち時間に『どの動物さんのお部屋で呼

ばれるかな？』『あひるさんは何びきいる？』そんな親子の会話がはずみ、少しでも診察前の子どもたちの緊張がほぐれたらとの思いが込められています。



コロナ禍で行えなかった乳幼児健診時の様々な職種による対面での集団指導を再開したり、ニーズの高かった学童期・思春期への子

育て支援にも力を入れたり、SNSによる子育て情報の発信も充実させていく予定です。今後も幅広い子育て支援を目指して、皆さんと一緒に安心感のある小児科を作っていけたらと思っています。



## 増田院長の 今日も ニコニコ Vol.34



院長 増田 剛

遂にふれあい生協病院が開院しました。

8月6日の開院式典で、奥ノ木川口市長は、これまでの埼玉協同

病院の実践を高く評価され、「最後の砦」と賛辞を述べられました。ふれあい生協病院の地域包括ケア病棟の見学時には、広々とした個室でも差額室料が無いことを知り驚いておられました。

忍院長が言う通り「地域の中で、困った時に思い浮かべて貰えるような存在でありたい」、これが私たちの願いです。巷には、病気に

なっても経済的理由で受診を控える、或いは受診出来ない人々が沢山居られます。そういう人々にとって、「あそこに行けば何とかしてくれるかも知れない」と思って貰えるような、まさに「最後の砦」であり続けるために、職員一丸となって頑張る所存です。

この組合員と職員にとっての夢の事業を大成功させましょう。

埼玉協同病院 & ふれあい生協病院

No. 34

開院  
特別号

# ふれあい .fureai

## 医療生協さいたま生活協同組合 ふれあい生協病院

Medical Co-op SAITAMA Cooperative  
Fureai Seikyo Hospital



### この夏の ニコニコ

ふれあい生協病院の前でニコニコ。忍院長と柴山理事。地域の皆様の暮らしを支えます。ご期待ください。(※)

特集 ふれあい生協病院が  
8月14日にオープンしました！

対談 忍院長 & 医療生協さいたま 南部Aブロック 柴山理事

ふれあい  
.fureai  
No. 34  
開院特別号

発行：医療生協さいたま



埼玉協同病院  
https://kyoudou-hp.com  
〒333-0831 川口市木曾呂1317  
TEL.0570-00-4771



ふれあい生協病院  
https://fureai-hp.com/  
〒333-0831 川口市木曾呂1302-1  
TEL.0570-00-4771

私たちの医療理念 | 人権をまもり、健康な暮らしに役立つ医療を、地域とともに作りま

医療生協さいたま

# Fureai-Seikyo Hospital

## 特集

### ふれあい生協病院開院 もっと、地域の支えに。



新しい病院の機能や、地域で果たす役割はなにか。  
ふれあい生協病院の忍院長に、  
医療生協さいたまの柴山理事が聞きました。



院長 忍 哲也

理事 柴山 祐子  
医療生協さいたま

**柴山** 8月14日にふれあい生協病院が開院しましたね。

**忍** はい、検討開始の2018年度から5年かかりましたが、無事に開院できてひとまずホッとしました。地域の誰もが安心して暮らしていける、そのための支えとなる病院ですから、身が引き締まる思いです。

**柴山** 私は2年前に医療生協の理事になりました。地域に待ち望まれた病院なのだということがわかってきて、我が事のように嬉しく思っています。



**柴山** 改めて、ふれあい生協病院の機能を教えてください。

**忍** 一つめは地域の在宅療養を支えていく役割です。地域包括ケア病棟と訪問診療の部門を強化しました。二つめは外来診療です。埼玉協同病院の外来機能の大半を、ふれあい生協病院に移しました。紹介状がなくても、診察料の他に窓口負担を求める選定療養費はありません。三

つめに、健康増進センターの機能です。規模は1.5倍となり、動線も非常にわかりやすくなりました。これらの機能で、地域の期待に応えていきます。

**柴山** 健康増進センターはぜひ利用したいです。予約の電話をしてるのですがなかなかつながらないですね(笑)。それだけ大勢の方が待ち望んでいたということだと思います。



**柴山** 地域のなかでどういう存在になっていくでしょうか。

**忍** ふれあい生協病院のみで、ということではないのです。急性期医療とがん診療は埼玉協同病院。訪問看護はケアセンターきょうどう。介護は老人保健施設みぬま。そして地域包括ケア病棟(6ページ参照)のふれあい生協病院。これらの事業体で、地域の方や他の医療機関のニーズに応える体制になります。

**柴山** ふれあい生協病院の誕生で、

よりバージョンアップしたという印象をもちますね。

**忍** 地域のなかで、困ったときに思い浮かべてもらえるような存在でありたいですね。駆け込み寺と言いますか、困ったときにあの病院なら相談にのってくれる、なんとかしてくれる、という存在です。埼玉協同病院で培ってきたノウハウと意識ある職員が大勢おりますから、ご安心ください。

**柴山** これから病院として在宅医療に取り組まれることは、体制的な困難もあると思いますが、期待しています。

**忍** そうですね。埼玉協同病院の在宅医療の経験を引きつぎつつ、ふれあい生協病院として在宅医療に取り組みます。職員の採用や育成にも取り組んでいきます。いずれはこの病院から、在宅医療の分野で優れたスタッフが巣立っていくことが、医療生協さいたまの全県的な視点でも必要ですね。



**柴山** この数年はコロナ禍でさまざまな困難がありました。コロナは終わったわけではないですが、対応はいかがでしょうか

**忍** 新型コロナウイルスは5類となったいまでも、感染が広がっています。ふれあい生協病院は、コロナに限らずさまざまな感染症に対応できるように、あらかじめ設計に活かされています。

**柴山** 今日お話をうかがって、この病院をまだ知らない人にも宣伝していきたいなど、ますます思いました。

**忍** 困ったときは埼玉協同病院、ふれあい生協病院とさせていただけるように、地域包括ケアセンターや行政、地域の病院、クリニックの方とも支援の連携をますます深めていきたいと思っています。地域全体でくらしを支える連携をすすめていきます。多くの方に病院を知ってもらいたいですね。



#### ふれあい生協病院が目指すもの TOPICS 人を人として尊重し、 地域包括ケア時代に輝く病院群になる

- ①在宅療養支援病院としての機能
- ②総合性と専門性を備えた医療専門職が集い、育つ
- ③ヘルスリテラシーを高める活動とともに、健康の社会的決定要因(SDH)の視点を日常診療に
- ④2つの病院の診療連携機能を高める



## コンパクトで機能的な外来を とみにつくる

ふれあい生協病院

# 外来診療



ふれあい生協病院の外来は、受診から会計までの流れがわかりやすくなりました。

### 受診から会計までの流れ

- ① 病院に来たら、再来受付機で受付すると番号が発券されます。各診療科の受付で保険証確認をお願いします。診察券は埼玉協同病院と共通で使えます。
- ② 診察の順番が近づくとモニターに番号が表示されます。
- ③ 診察後は、窓口にご提示いただいた受付票を事務が確認し、自動精算機でお会計となります。



### 困ったときは？

総合サポートセンターの職員がサポートします。診察や治療で不安なことはお気軽にお声がけください。



### 鶴我さんから一言

ご高齢の患者さんからは、通院が大変になってきたという声も聞かれます。ふれあい生協病院は、在宅医療にも力を入れていきますので、通院などでお困りの方はご相談ください。

### 高木さんから一言

コンパクトな外来で動線も短くなり使いやすい、という患者さんの声もたくさんいただいています。これからも利用される方の目線にたって、運営のなかでより良くしていく意識でがんばります。

## 新しい環境で これまで通りの確かな健診

ふれあい生協病院

# 健康増進センター



埼玉協同病院の健康増進センターは、ふれあい生協病院に移転しました。段差のないバリアフリー設計です。すべての検査がワンフロアで完結し、スムーズに健診を受診できるようになりました。面積も1.5倍になりました。問診室の数も増え、婦人科専用の検診エリアや待合スペースができました。これまでよりも予約の受け入れ人数を増やしています。

地域の健康づくりを推進する拠点、ふれあい生協病院の健康増進センターでお待ちしています。

### 予約方法

※川口市の方は、受診券(封筒およびハガキ)をお手元にご用意の上お電話ください。

電話予約センター 0570-047-489(ガイダンス2番)  
平日8:30～16:00 / 土曜8:30～12:00(第二土曜休診)

### 検査を安心して受けていただくために

子宮がん検診を受ける方には、女性専用の待合スペースをご用意しました。不安を少しでも和らげたいと考えています。更衣室は、どなたでも使えます。受付の時間にお声かけください。年に一度の健康チェックにご活用ください。



### 小池医師から一言

健診で病気を早期発見すると、生活習慣の改善につながります。健康をながく維持できます。「行ってみたら、こんなに人生が楽しかった」と実感できるような、健康増進センターです。

### 中島看護長から一言

川口市は県内でも健康診断の受診率がとても低い地域です。経済的な不安のある方も、遠慮なくご相談ください。お待ちしております。

在宅復帰に向けて  
支援します

ふれあい生協病院

# 地域包括ケア病棟



## できること

在宅復帰に向けたリハビリテーションや食事管理、生活環境の準備の要望におこたえします。



## 病棟の特徴は

埼玉協同病院、ふれあい生協病院、老人保健施設みぬま、ケアセンターきょうどうが連携し、地域や在宅との関わりを強化し、一体となって患者様の生活を支援します。

## 病棟の入院の対象

急性期の治療(骨折・各手術・肺炎等)後、在宅への退院を目指したりハビリが必要な方や、もう少し病状の経過観察が必要になる方。メディカルショート(医療行為が必要で、介護施設でのショートステイが受けられない方)です。

## 吉田看護長から一言

在宅生活を続けるための課題や目標を、ご本人やご家族と一緒に考えます。在宅復帰、社会復帰にむけて職員一丸となって支えていきますので、ぜひご相談ください。



## 新病院

Q & A



ふれあい生協病院事務長  
小暮 里美

ふれあい生協病院の基本情報について  
Q&A形式でお答えします。

**Q1** (風邪をひいたときなど)  
急な体調不良時は、ふれあい生協病院でみてもらえますか？

**A** 内科急患外来を行っていますので、ふれあい生協病院を受診してください。

**Q2** 呼び出しのシステムは変わりますか？

**A** 診察前のモニターに番号を表示してお呼び出しいたします。秋頃(10月頃)にスマートフォンへの呼び出し通知システムが導入されます。診察の順番がくるまで、病院を離れることもできますよ。



**Q3** ふれあい生協病院へのアクセスは？

**A** これまで通駅からの無料送迎バスがあり、ふれあい生協病院前に停車します。



駐車場は、思いやり駐車場です。障害のある方や高齢の方、妊産婦の方など歩行が困難な方のためのものです。対象外の方は埼玉協同病院の駐車場を利用してください。埼玉協同病院とふれあい生協病院の循環バスもあります。

**Q4** 予約電話番号は変わりますか？

**A** 予約電話番号は、これまで通り、**0570-047-489**です。埼玉協同病院も、ふれあい生協病院も同じ番号です。

**Q5** 受付開始時間は何時ですか？

**A** 両病院の開始時間が変わりました。8:30開錠、受付開始です。

## みんなでつくる「くらしの拠点」

2019年より参画させていただいています。スタッフや組合員の方々との打合せを通し、この病院が「医療の拠点」であると共に皆様の「くらしの拠点」となる大切な場であるとの想いをいただきました。計画から施工に至るまで直接ご意見を伺える機会があったのは大変貴重な経験でした。建物が自然豊かなこの地に馴染むよう、外観は安行台地の地層に呼応する水平ラインを基調としたデザインと、大地のぬくもりを表す色調としています。内部は壁や天井に広がる緩やかな円弧が人々を優しく中へと誘います。訪れる全ての方々に使いやすく親しまれる拠点となることを願っております。



竹中工務店  
吉岡 有美



外構サイン確認会



ふれあい生協病院  
サイン確認会